
Bericht Jahreshauptversammlung am 23.03.2018 
 
Michael Lott als Vorstand Verwaltung konnte 118 Mitglieder begrüßen.  
 
Nach dem Gedenken an die verstorbenen Mitglieder im Geschäftsjahr 2017 trug 
Ulrike Geiselmann, Vorstand Öffentlichkeit, den Rechenschaftsbericht für das 
vergangene Vereinsjahr vor. 
Sie sprach von einem sehr erfolgreichen Jahr 2017. Erfreulich dabei nannte sie 
die überaus positive Entwicklung der Mitgliederzahlen, die entgegen der 
allgemeinen Tendenz weiter gestiegen seien. Zum Stand 31.12.2017 zählte der 
Verein 2121 Mitglieder, das entspreche einem Plus von 72 Mitgliedern gegenüber 
dem gleichen Vorjahreszeitraum. Für diese positive Entwicklung sorge ein 
umfangreiches und attraktives Sportangebot, für das 133 Trainer und 
Übungsleiter sowie zahllose Helfer in allen Abteilungen verantwortlich zeichneten. 
Insgesamt seien 320 Personen ehrenamtlich im SCS engagiert. Ulrike 
Geiselmann betonte in diesem Zusammenhang die immense Bedeutung des 
Ehrenamts im SC Staig. „Ehrenamtliches Engagement ist ein Geben und 
Nehmen: Das Einbringen von Zeit und Energie geht mit dem Zugewinn an 
Reichtum, Erfahrung und Bildung der eigenen Persönlichkeit einher“, so ihr Fazit. 
Das ehrenamtliche Engagement sei enorm wichtig für den Fortbestand unserer 
Bürgergesellschaft, insbesondere auch für den SC Staig. „Die Ehrenamtlichen 
sind für uns unbezahlbar, sie schaffen Werte, die wir nicht missen wollen“, so 
ihre Aussage zu diesem Thema. 
Ulrike Geiselmann berichtete anschließend über erfolgreiche Veranstaltungen im 
sportlichen wie kulturellen Bereich, verbunden mit einem Dank an alle, die zum 
Gelingen dieser Veranstaltungen beigetragen haben. 
Anschließend an den Rechenschaftsbericht berichtete sie in ihrer Eigenschaft als 
Leiterin des Vereinszentrums fiss von einer weiteren Steigerung der Anzahl der 
fiss-Nutzer. Von den insgesamt 2121 Mitgliedern des SC Staig seien 719 
Personen im fiss aktiv. Zwischenzeitlich sind es nach ihrer Aussage 408 
Mitglieder, die der Gesamtverein gewinnen konnte, die ausschließlich im fiss 
aktiv sind. 
Ihr Dank ging anschließend an alle, die in irgendeiner Weise zum Wohle des 
Vereins beigetragen haben, an alle Sponsoren, die Vorstandschaft, alle 
Abteilungen, an die Gemeinde Staig für jegliche Unterstützung sowie an die 
Mitglieder für ihr Dabeisein und das gute Miteinander, ihr Vertrauen und ihr 
Verständnis. „Der Einsatz jedes Einzelnen ist Teil unserer gemeinsamen Stärke“, 
so ihr Appell. 

Bei ihrem „Blick nach vorn“ griff Ulrike Geiselmann das Thema „Anlage beim 
Sportplatz Staig“ auf. Dabei stellt sich folgender Sachverhalt: 
Die dortigen sanitären Anlagen lassen zu wünschen übrig, sie sind nicht mehr 
zeitgemäß und energetisch gesehen fragwürdig. Es fehlen Dusch- und 
Umkleidemöglichkeiten vor Ort, ein kaum tragbarer Zustand. 
Der Vorstand hat dieses Thema von allen Seiten angegangen, u.a. mit einem 
Workshop „Zukunft Fußball im SC Staig“. Beteiligte waren neben einem Vertreter 
des Württembergischen Landessportbunds und Vertretern der Vorstandschaft des 
SC Staig sowie der Fußballabteilung von Seiten der Gemeinde Staig 
Bürgermeister Martin Jung und Vertreter des Gemeinderates. Erörtert wurden die 
sich bietenden Möglichkeiten bei einer Ortsbegehung vor Ort auf dem Sportplatz 
in Staig sowie am Sportgelände in Altheim. Eine umfassende Analyse brachte das 
übereinstimmende Ergebnis, dass derzeit nur eine Lösung am Sportplatz in Staig 



zufriedenstellend zu verwirklichen ist. Derzeitiger Stand des Projekts: Endgültige 
Planung mit Ermittlung der Kosten und Finanzierungsmöglichkeiten. 
 
Unter TOP 3 präsentierte Tina Rank, Vorstand Finanzen, den anwesenden 
Mitgliedern in ihrem Kassenbericht das Rechnungsergebnis für das Geschäftsjahr 
2017. Einnahmen von 763.929 Euro stehen Ausgaben von 761.770 Euro 
gegenüber. Kassenprüfer Peter Scheck sprach in seinem Bericht unter TOP 4 
von einer hervorragend geführten Kasse und einer guten Finanzsituation, auch 
bezüglich der Tilgung bestehender Darlehen. Er lobte die gewissenhafte und 
perfekte Buchführung durch Tina Rank und sprach ihr dafür den Dank aus. 
 
TOP 5 Berichte aus den Abteilungen 
Die Abteilungsleiter aus den Abteilungen Fußball, Leichtathletik, Ski, Tischtennis, 
Turnen und Tennis gaben im Anschluss in ihren Berichten interessante Einblicke 
in die Aktivitäten ihrer jeweiligen Abteilungen. 
 
TOP 6 Entlastung 
Die Entlastung der Vorstandschaft nahm BM Martin Jung vor. Er würdigte die 
enorme Leistung des Vereins und das damit verbundene ehrenamtliche 
Engagement und überbrachte den Dank auch des Gemeinderats. In Bezug auf 
die Verbesserung der Situation am Sportplatz in Staig bestätigte er die 
Notwendigkeit der nunmehr angestrebten Lösung nach gegenseitiger Abwägung 
aller Argumente. „Erhalt kostet Geld, wer nach vorne geht, muss Schritte 
machen, die nicht jeder machen will bzw. kann“, so seine Aussage. Er sprach 
sich anschließend für die Entlastung der Vorstandschaft aus, die von der 
Versammlung einstimmig angenommen wurde. 
 
TOP 7 Neuwahlen 
Turnusgemäß stand in diesem Jahr die Wahl der Vorstandschaft auf dem 
Programm, die ebenfalls von BM Martin Jung vorgenommen wurden. Der 
bisherige Vorstand Sport, Martin Aschenbrenner, stellte sich aus beruflichen 
Gründen nicht mehr zur Wahl. An seiner Stelle konnte Katharina Huber für 
dieses Vorstandsamt gewonnen werden. Gewählt wurden jeweils einstimmig 
durch Handzeichen: 
 
Vorstand Finanzen: Tina Rank 
Vorstand Öffentlichkeit: Ulrike Geiselmann 
Vorstand Sport: Katharina Huber 
Vorstand Verwaltung: Michael Lott 
 
TOP 8 Beitragsanpassung 
Die aktuellen Beitragssätze basieren auf dem Jahr 2009 und spiegeln nicht die 
seit diesem Zeitraum gestiegenen Kosten wider. Die Versammlung beschloss 
ohne Gegenstimme die vom Vorstand vorgeschlagene Anpassung des 
Vereinsbeitrags. 
 
Ab 01.01.2019 gelten demnach folgende jährlichen Beitragssätze: 
 Erwachsene aktive Mitglieder  78,00 € 
 Schüler und Studenten   61,00 € 
 Kinder      48,00 € 
 Passive Mitglieder    36,00 € 
 Familienbeitrag    192,00 €. 
 



TOP 9 Ehrungen 
 
Sportlerehrung: 
Ulrike Geiselmann nahm diese Ehrung vorgezogen im Anschluss an den Bericht 
der Tischtennisabteilung vor. Geehrt wurden 3 Jugendliche aus der 
Tischtennisabteilung, die durch ihre überragenden Leistungen unter ihrem 
Trainer Hermann Aßfalg den SC Staig überregional außergewöhnlich positiv 
repräsentiert haben. 
 
Geehrt wurden: 
Manuel Prohaska (geb. 2007): 
 2016: Sieger der intern. Tischtennis-News-Open 
 2017: Sieger des Deutschen Talentcups 2017 
 2018: Aufnahme in den Schülerkader des Deutschen Tischtennisbundes als 

Deutschlands Nummer 1 in seiner Altersklasse 
Philipp Aßfalg (geb. 2005): 
 2017: 2-facher Baden-Württembergischer Meister (Einzel und Doppel) 
 2017: 3. Platz bei der intern. Tischtennis-News-Open 
 2018: Baden-Württembergischer Meister im Einzel 
Antonio Lukic (geb. 2006) 
 2018: Baden-Württembergischer Meister im Doppel und 3. Platz im Einzel 
 

 
 
Ehrung für überragende Leistungen in der Tischtennisjugend, v.l. Manuel 
Prohaska, Philipp Aßfalg, Antonio Lukic, Vorstand Ulrike Geiselmann und 
Abteilungsleiter Tischtennis Ralf Mieke. 
 
 
 



Gemäß der Ehrungsordnung des SC Staig konnten zahlreiche Mitglieder für 
langjährige Mitgliedschaft bzw. ehrenamtliche Tätigkeiten ausgezeichnet werden. 
 
Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft 
 
Ehrenurkunde für 50 Jahre Mitgliedschaft: 
Irmgard Frank, Alfons Kienhöfer, Hubert Mangold, Bernd Neumann, Otto Rau 
jun., Ulrich Reichart, Rolf Schadenberger, Armin Strauss. 
 
Ehrenurkunde für 60 Jahre Mitgliedschaft: 
Lothar Eberhardt, Helmut Veser. 
 
Ehrenbrief für 70 Jahre Mitgliedschaft: 
Erwin Schnitzler, Hans Schnitzler. 
 
 

 
 
Ehrung für langjährige Vereinstreue: ab 2.v.l. Hans Schnitzler, Rolf 
Schadenberger, Helmut Veser, Irmgard Frank und Hubert Mangold, daneben 
Vorstand Michael Lott. Auf dem Bild fehlen: Alfons Kienhöfer, Bernd Neumann, Otto 
Rau, Ulrich Reichart, Armin Strauss, Lothar Eberhardt und Erwin Schnitzler. 
 
 
Ehrungen für langjährige ehrenamtliche Tätigkeiten 
 
Erfreulicherweise konnten auch in diesem Jahr wieder zahlreiche Mitarbeiterinnen 
und Mitarbeiter für ihr unentgeltliches Engagement im SC Staig ausgezeichnet 
werden.  
Nach der neugefassten Ehrungsordnung vom 20.03.2017 werden künftig 
Ehrungen für 10 bzw. 15 Jahre abteilungsintern vorgenommen. Im Gegenzug 
wurden weitergehende Regelungen für Ehrungen über 20 und mehr Jahre in die 



Ehrungsordnung aufgenommen, da der SC Staig in der glücklichen Lage ist, auch 
eine große Anzahl ehrenamtlicher Mitarbeiter in seinen Reihen zu haben, die weit 
mehr als 20 Jahre tätig sind. Geehrt wurden (in Klammer die jeweils exakte 
Anzahl der Jahre): 
 
Ehrenurkunde für 20 Jahre Tätigkeit: 
Jutta Karletshofer, Alfred Ott, Tobias Schairer, Denise Scherer, Tabea Ströbele. 
 
Ehrenurkunde für 25 Jahre Tätigkeit: 
Hermann Aßfalg(28), Herbert Baier(29), Simone Bendl(29), Petra Birk(28), Anja 
Bochtler(28), Vera Haag(25), Edmund  Hertle(26), Hans Hofer(29), Jürgen 
Luigart(25), Richard Luigart(25), Manfred Mayer(26), Paul Scharpf(28), 
Alexandra Schaten(27), Roland Schmölz(28), Alois Staiger(29). 
 

 
 
Ehrung für 20 und 25 Jahre: v.l. Herbert Baier, Hermann Aßfalg, Jutta 
Karletshofer, Simone Bendl, Alfred Ott, Edmund Hertle, Vera Haag, Roland 
Schmölz, Jürgen Luigart, Anja Bochtler und Manfred Mayer. Auf dem Bild 
fehlen:Tobias Schairer, Denise Scherer, Tabea Ströbele, Petra Birk, Hans Hofer, Richard 
Luigart, Paul Scharpf, Alexandra Schaten, Alois Staiger. 
 
 
 
Ehrenurkunde für 30 Jahre Tätigkeit: 
Annette Barth(31), Simone Fetzer(31), Andrea Fuchs(33), Erich Geiselmann(31), 
Martina Lambacher(33), Karin Ott(32), Christine Weiß(31). 
 
Ehrenbrief für 35 Jahre Tätigkeit: 
Christian Birk(37), Ulrike Geiselmann(38), Guido Karletshofer(35), Hubert 
Mangold(36), Michael Merz(37), Hans Staiger(35), Elke Volz(35), Helle Wörz(37). 
 



Ehrenbrief für 40 Jahre Tätigkeit: 
Gudrun Becker(47), Helga Brunner(46), Maria Schneider(44), Alfred Ströbele(48) 
 

 
 
Ehrung für 30, 35 und 40 Jahre: Stehend v.l. Bruno 
Geiselmann(Ehrenmitgliedschaft), Alfred Ströbele, Gudrun Becker, Elke Volz, 
Helga Brunner, Maria Schneider, Annette Barth, Christian Birk, Karin Ott, Guido 
Karletshofer, Hubert Mangold, Helle Wörz und Michael Merz. Kniend v.l. Simone 
Fetzer, Christine Weiss, Andrea Fuchs und Martina Lambacher. Auf dem Bild 
fehlen: Erich Geiselmann und Hans Staiger. 
 
Ehrenmitgliedschaft für Bruno Geiselmann 
Die Versammlung hat Bruno Geiselmann auf Vorschlag des Vorstands für seine 
überragenden Verdienste um den Sport im SC Staig die Ehrenmitgliedschaft 
verliehen. 
Bruno Geiselmann ist seit 41 Jahren ehrenamtlich tätig, davon 33 Jahre als 
gewählter Funktionsträger:  
 8 Jahre als stv. Abteilungsleiter der Ski-Abteilung 
 10 Jahre als Abteilungsleiter der Ski-Abteilung und 
 seit 15 Jahren Abteilungsleiter der Fußballabteilung 
 
Ehrennadel in Silber des Württembergischen Fußballverbandes(WFV) für 
Bruno Geiselmann 
Der Vorsitzende des Fußballbezirks Ulm, Herr Manfred Merkle, überreichte 
Bruno Geiselmann für seine Verdienste um den Fußball im Auftrag des 
Württembergischen Fußballverbandes(WFV) die Silberne Ehrennadel des WFV. 



 
Manfred Merkle überreichte Bruno Geiselmann die Silberne Ehrennadel des WFV. 
 
Die Vorstandschaft des SC Staig beglückwünscht alle Geehrten zu ihrer 
Auszeichnung und bedankt sich im Namen aller Mitglieder für das gezeigte 
Engagement. 
 
TOP 10 Anträge 
Anträge zur Tagesordnung sind nicht eingegangen.  
 
TOP Verschiedenes 
Da zu diesem Tagesordnungspunkt keine Wortmeldungen erfolgten, schloss 
Michael Lott die Versammlung um 23:15 Uhr. 


